



IV Ciclo de Conferencias 2025

# Conversatorios en torno a la discapacidad, la inclusión y los derechos desde las prácticas profesionales interdisciplinarias

*Posgrado*

## IV Ciclo de Conferencias 2025:

# Conversatorios en torno a la discapacidad, la inclusión y los derechos desde las prácticas profesionales interdisciplinarias.

### Fechas de realización:

- Viernes 24 de octubre 2025.-
- Viernes 05 de diciembre 2025.-

**Carga horaria:** 4 horas (dos horas por Conversatorio).-

**Modalidad:** VIRTUAL – SINCRÓNICO – EN VIVO.- (A TRAVES DE LA PLATAFORMA ZOOM).-

**Horario:** de 18.00 a 20.00 hs. (En vivo, Huso Horario Argentino).-

**Duración:** 2 días.-

Unos días antes del desarrollo de cada conversatorio se le enviará un mail como recordatorio, a la casilla desde donde se registraron, con todos los datos del comienzo del mismo y el link de acceso para el Zoom. La inscripción es válida para las 2 charlas, las cuales no son obligatorias, pueden participar en ambas, o solo en la / s que le /s sea/ n de su interés, pero la inscripción es única.

## Directora

---

**Prof. Dra. Cecilia Figari**

## Destinatarios

---

Médicos, psicólogos, psicopedagogos, trabajadores sociales, sociólogos, antropólogos, profesionales de la comunicación, científicos políticos, arquitectos, ingenieros, fonoaudiólogos, terapeutas ocupacionales, kinesiólogos, enfermeros, nutricionistas. Para todo aquel profesional con implicancia en la temática de la discapacidad que quiera desarrollar sus perspectivas y ampliar su conocimiento.

También se destina a estudiantes avanzados de las citadas carreras y personas interesadas en las temáticas propuestas.

## Fundamentos

---

Estos ciclos de conversatorios buscan ofrecer un espacio de intercambio acerca de las conceptualizaciones y los debates actuales que implican a las personas con discapacidad, así como las prácticas profesionales, promoviendo la inclusión y la accesibilidad en diversas dimensiones y ámbitos de actuación. En tal sentido, se propone que no sean sólo las voces “autorizadas” las que hablan de su inclusión y la accesibilidad, sino que los protagonistas ocupen el espacio como actores sociales y ciudadanos, desde su trayectoria personal y/o profesional brindando su singular aporte en esta construcción social comunitaria en las diferentes temáticas propuestas.

Las actividades promoverán el intercambio y aprovechamiento de los conocimientos y experiencias de los expositores con y sin discapacidad y facilitarán la aplicación de nuevos aprendizajes a la práctica profesional.

## Objetivos

---

- Entrenar con un criterio práctico a los profesionales en el uso de antidiabéticos orales junto a cambios Reconocer la importancia del trabajo interdisciplinario y de la participación comunitaria en la construcción de prácticas inclusivas y accesibles.
- Valorar la diversidad de saberes y experiencias como insumo clave para el abordaje integral de las problemáticas vinculadas a la discapacidad.

## Contenidos

---

### PRIMER CONVERSATORIO:

24 de octubre – **Gestión Inclusiva del Riesgo de Desastres y Discapacidad (GIRDD)**

Carlos Kaiser (ONG Inclusiva), Lic. Juan Cobeñas (Asociación Azul), (a confirmar invitada del Centro Académico Internacional de Formación e Intervención Psicosocial en Trauma, Disrupción, Catástrofes y Guerras)

**Modera:** Prof. Dra. Cecilia Figari y Prof. Esp. Sandra Katz

¿Qué cambios necesitamos en nuestras prácticas y políticas para que la gestión del riesgo de desastres sea realmente inclusiva y accesible para todas las personas?

En el marco de un nuevo ciclo de conversatorios, abordaremos la Gestión Inclusiva del Riesgo de

Desastres y Discapacidad (GIRDD) como un enfoque clave para garantizar la protección de derechos y la participación activa de las personas con discapacidad en contextos de emergencias y desastres.

La Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), en consonancia con el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, reconoce a las personas con discapacidad como sujetos de derechos y actores clave en todas las fases de la gestión. Por eso, una gestión inclusiva implica pensar planes de prevención, preparación, respuesta y recuperación que sean realmente accesibles y participativos, desde la voz de las propias personas con discapacidad y sus organizaciones en el centro de las decisiones.

Este enfoque subraya que la discapacidad no constituye en sí misma una condición de vulnerabilidad, sino que son las barreras sociales, físicas y comunicacionales las que incrementan los riesgos en contextos de emergencia y desastres. Si estas no son consideradas en las políticas y planes de gestión, se profundizan las desigualdades y se debilita la resiliencia comunitaria.

Por ello, se propone un espacio de intercambio y reflexión donde referentes de distintos ámbitos compartan experiencias, herramientas y aprendizajes para avanzar hacia prácticas más inclusivas, comunitarias y solidarias. Creemos que incluir esta perspectiva no solo protege derechos, sino que también fortalece la resiliencia y la capacidad de respuesta de toda la comunidad.

#GestiónInclusiva#RiesgoDeDesastres#Discapacidad#Accesibilidad

#DerechosHumanos#ResilienciaComunitaria#GIRDD

## SEGUNDO CONVERSATORIO:

5 de diciembre – **Construyendo Equidad en Salud: Encuentro entre saberes experienciales y profesionales con perspectiva en discapacidad**

Lic. Carolina Buceta (REDI), Lic. Mercedes Mounjaime, Lic. Analía Gutiérrez (Lengua Franca Asociación Civil), Dra. Paula Carrete (a confirmar)

Modera: Prof. Dra. Cecilia Figari y Prof. Esp. Sandra Katz

¿Qué transformaciones necesitamos impulsar en el sistema de salud para garantizar que la equidad sea una realidad accesible y asequible para las personas con discapacidad?

La equidad en salud en materia de discapacidad requiere del reconocimiento y la integración de múltiples saberes. Construirla implica comprender que las personas con discapacidad tienen los mismos derechos a la atención y al bienestar, pero que enfrentan barreras estructurales, sociales y actitudinales que limitan ese acceso. No se trata solo de un trato igualitario, sino de garantizar condiciones justas y accesibles, adaptando servicios, entornos y prácticas de cuidado a la diversidad de necesidades.

Se propone este conversatorio como un espacio de diálogo enriquecedor entre profesionales con y sin discapacidad pertenecientes al campo de la salud. La participación activa de quienes atraviesan estas experiencias en primera persona es clave para repensar prácticas, reducir barreras y avanzar hacia políticas y servicios más justos y accesibles.

Invitar a este encuentro es afirmar que la transformación del sistema de salud se construye colectivamente, desde el intercambio respetuoso y el reconocimiento de la diversidad como valor fundamental, fortaleciendo un enfoque de equidad en salud con perspectiva de discapacidad.

#EquidadEnSalud#Discapacidad#SaludInclusiva#Accesibilidad#DerechosHumanos

## Certificación y requisitos de admisión

---

- Ser profesional acorde a destinatarios o Estudiante.
- Título de grado o constancia de alumno / a regular.
- Documento que acredite identidad.

Se emitirá una constancia de participación - a pedido - contra chequeo de asistencia al 100% de los 2 conversatorios, una vez finalizados los mismos.-

## ACTIVIDAD NO ARANCELADA

---



Pringles 457, 1° Piso – Ciudad Autónoma de Buenos Aires - Argentina  
[cursosyjornadas.universidad@hospitalitaliano.org.ar](mailto:cursosyjornadas.universidad@hospitalitaliano.org.ar)  
[www.hospitalitaliano.edu.ar](http://www.hospitalitaliano.edu.ar)

---

